



L'écho des clochers

Ensemble pastoral de l'Île de Ré

N°49 – décembre 2023

Notre journal paroissial a décrit une grande partie de l'année et se dirige doucement vers Noël, n'oubliez pas de donner les nouvelles de vos clochers

EDITORIAL

Ps 85,9 Ce que dit le Seigneur, c'est la paix pour son peuple et ses amis, pourvu qu'ils ne reviennent pas à leur folie.

Son peuple, c'est à la fois le peuple juif et le nouvel Israël qu'est l'Église.

Ses amis, ce sont tous les humains de bonne volonté et au-delà.

La Paix, c'est Jésus.

Ep 2.14 c'est lui (Jésus) qui est notre paix,

et avec le prophète Isaïe 9.5 nous allons le proclamer avec allégresse « *Prince de la Paix* » dans la nuit de Noël.

Mais, c'est sur la croix que sa paix nous a été véritablement donnée. cf Col1.2

La Paix a le goût du sang ; il n'y a pas de paix possible sans sacrifices et sans pardon.

Puisse la Paix avoir aussi pour notre monde la saveur de la Résurrection !

Abbé Bertrand Thebaut

Les travaux

à Notre Dame de Lourdes

L'église de Rivedoux a été fermée plusieurs semaines en raison d'une série de travaux programmés et financés par la municipalité de Rivedoux.



Ce fut d'abord la toiture dont une partie ne protégeait plus de la pluie et entraînait une humidité persistante. La toiture a été refaite. On en a profité pour drainer les eaux pluviales dans un réservoir enterré qui permet à l'eau récupérée de servir à l'arrosage des espaces verts. **Voici donc une église écologique.** Dans la foulée, deux spécialistes Mme B Nadeau et son époux mandatés par la ville se sont attaqués à la rénovation des vitraux de facture moderne dus au maître verrier VanGuy. Posés depuis plus de 50 ans, les verres cerclés par une armature métallique qui s'est oxydée au contact du ciment demandaient un bon nettoyage et une nouvelle protection. Le résultat est excellent et on peut à nouveau apprécier les jeux de la lumière qui traversent les bleus et rouges des vitraux à l'intérieur de l'église et le soir à l'extérieur lorsqu'ils sont éclairés.

Les remerciements vont au maire M Raffarin et à la municipalité pour ces restaurations de qualité qui préservent le patrimoine. JCB

Des travaux de rénovation à l'église du Bois Plage

Les amis de l'église de Tous les Saints ont sollicité Nadine Constancin et Jean Marie Mersen pour rénover le bandeau situé au-dessus du chœur où certains mots étaient quasi effacés. Une rénovation qui a nécessité aux deux artistes un peu d'acrobatie sur une nacelle élevée près du plafond. On peut maintenant bien lire la phrase « **hoc est corpus meum quid pro vobis tradetur** » (ceci est mon corps qui sera livré pour vous) Merci à ces deux peintres et à la municipalité du Bois Plage qui a financé ces rénovations. JCB d'après CI N

AVANT



APRES



Les deux peintres « acrobates »



La Sainte Cécile



Le dimanche 26 novembre, à La Flotte, s'est fêtée la Sainte Cécile patronne des musiciens et des chanteurs. L'harmonie municipale, sous la direction de Bernard Perrain, et la chorale inter-paroissiale, dirigée par Françoise Fruchard s'étaient données rendez-vous en présence de Monsieur le curé de l'ensemble pastoral B Thébaut et du Maire de La Flotte J P Héraudeau. C'est « Ammerland » de Jacob de Haan qui salua l'entrée suivi par le chant « Christ roi du monde ». L'assistance suivit la messe d'Emmaüs entraînée par la Chorale. Le Père curé, lors de son homélie rappela, qu'en ce jour se cumulaient la fête du Christ Roi, de Sainte Cécile et de Sainte Catherine d' Alexandrie patronne de cette église de la Flotte. Il commenta l'Évangile du jour à l'aide des exemples des deux communautés de musiciens(nes) et de choristes. Après une très belle interprétation de l'Adagio d'Albinoni la messe se déroula avec plusieurs chants de la chorale lors de la communion et de l'envoi. L'harmonie clôtura la cérémonie avec « Glory Glory Halleluja » et la romance de Tchaikovsky applaudis par tous les fidèles. A la sortie furent distribués les bulletins d'adhésion à l'association « préservation de la statue de la vierge » tandis qu'un petit pot de remerciement offert par les amis de l'église réunissait les musiciens après cette très belle cérémonie

JCB



La confirmation de 12 jeunes Rétais

Depuis 2 ans 12 jeunes domiciliés sur l'île se sont préparés à recevoir le sacrement de confirmation. Pendant ces deux années, ils ont pu exprimer leur foi, mais aussi leurs doutes, leur désirs de servir Dieu et leur prochain, découvrir les dons de l'Esprit Saint et tout l'amour de Dieu pour chacun et chacune de nous. Ce parcours fut instructif, constructif, enthousiaste, gai, priant.



Ce cheminement s'est achevé par une retraite de deux jours à l'abbaye des sœurs bénédictines de Maumont en Charente le week-end du 11 novembre. Et le dimanche 19 novembre, au cours de la messe à Saint Martin, Le Père Mickaël Le Nezet, vicaire épiscopal de notre diocèse, leur a donné ce sacrement qui leur apporte la force de l'Esprit Saint pour continuer leur chemin de chrétien engagé ; De nombreux fidèles étaient venus les soutenir, dans leur démarche, au cours d'une très belle cérémonie

MPC

Et Vous êtes-vous confirmés ?
Jeunes ou moins jeunes
N'hésitez pas à demander la grâce de
l'Esprit Saint



Une Violoniste à Rivedoux

Le samedi 25 novembre, la violoniste Anna Göekel s'est produite dans l'église de Rivedoux à l'occasion d'un anniversaire. Cet événement bien que privé, était ouvert à tous, mais seule la famille était présente. Dommage, car ce moment musical était d'une grande qualité. Anna Göekel, née en 1992, s'est déjà produite dans les plus belles salles de concert internationales : Londres, Genève, Zurich, Tokyo, Montréal et Paris. Elle joue sur un violon Stradivarius de 1734

C G



SUR VOTRE AGENDA de DECEMBRE

La veillée œcuménique pour la paix

Mercredi 13 décembre en l'église de Tous les Saints au Bois plage – à 18 H 30

La lumière de Bethléem

Elle sera distribuée le samedi 16 et le dimanche 17 dans les paroisses où auront lieu les messes. Accompagnée des flyers annonçant les célébrations de Noël elle pourra être distribuée à tous vos amis et voisins

Catéchuménat

Le samedi 16 à la messe de 18H entré en catéchuménat de Laila accompagnée d'Annick et de Françoise

Les messes de décembre

Les samedis à 18 H

9 –Le Bois – Loix

16 –Les Portes – Rivedoux

23 – Le Bois – Loix à 15 H Ars et La Flotte (enfants)

30 – Le Bois – Loix

Les dimanches à 10 H 30

10 – La Flotte – Saint Clément

17 – Sainte Marie à 11 H Ars (Aumônerie et caté)

31 – La Courarde – Les Portes

Les Célébrations de Noël

Le 23 à 18 H Le Bois – Loix

Le 23 à 15 H Ars et La Flotte (enfants)

le 24 Veillée de Noël 21 H La Flotte 21H 30 Ars

le 25 à 10 H 30 – Sainte Marie- Saint Clément – Saint Martin

La Statue de la vierge à La Flotte

Une association privée s'est créée sur l'île « préservation de la statue de la vierge »

La Flotte
Association « Préservation de la statue de la Vierge »
Association loi de 1901 déclarée le 8 novembre 2023



BUTS
Installer sur un domaine privé, proche de son ancien emplacement, la statue de la Vierge érigée par les Flottais après la deuxième guerre mondiale en remerciement pour avoir été protégés du conflit.

Membres du bureau
Président : Léon Gendre / Vice-présidente : Nadia Jodet épouse Wallen
Secrétaire : Roger Touton / Secrétaire-adjoint : Alain Jodet
Trésorier : Xavier de Chambure / Trésorière-adjointe : Odette Jodet épouse Moreau.

Bulletin d'adhésion
Cotisation annuelle : 10 €

A adresser à l'Association : BP 700-44 à La Flotte 17630.
Chèques à l'ordre de : **Préservation de la statue de la Vierge**

Nom Prénom.....
Adresse postale.....
Adresse courriel.....

Don
Collecte en ligne sur HelloAsso : **Préservation de la statue de la Vierge**
ou par chèque à l'ordre de : **Préservation de la statue de la Vierge**
à adresser à l'Association : BP 700-44 à La Flotte 17630.

50 € 100 € Plus

Nom Prénom.....
Adresse postale.....
Adresse courriel.....

Elle sollicite vos dons

soit par chèque au nom de l'association à envoyer par la poste à : BP 700 – 44 La Flotte 17630

soit en ligne

www.helloasso.com/association/preservation-de-la-statue-de-la-vierge/formulaire/3:

